

## FOCUS PRESSE

Lyon, le 21 avril 2016

### Nuit européenne des Musées 2016 : coup de projecteur sur le Musée Jean Butaud

Samedi 21 mai 2016, chacun pourra découvrir collections d'outils, matériaux et objets du quotidien au Musée Jean Butaud, l'un des trois plus grands musées de France consacré au bâtiment.

Du 17<sup>ème</sup> siècle à nos jours, ce sont ainsi plus de 2 000 pièces et tout autant de raisons de venir découvrir, seul ou en famille, l'univers des artisans au travers des âges dans cet espace de 150m<sup>2</sup>.

Le Musée est géré depuis près de 10 ans par des passionnés, tous anciens artisans, qui souhaitent ainsi transmettre leur amour de leur métier et susciter de nouvelles vocations.

#### Une longue histoire de savoir-faire

*Maçonnerie, Carrelage, Travail de la pierre, Charpenterie, Menuiserie, Couverture et zinguerie, Plomberie, chauffage et sanitaire, Serrurerie et métallerie, Chaudronnerie, Dinanderie et orfèvrerie, Equipment électronique, Technique du plâtre et peinture, Vitrerie et revêtement...*

Tous les corps de métier se suivent et ne se ressemblent pas mais... tous s'enchaînent et rappellent combien le respect de chaque étape est important.

Le circuit, où savoir-faire et gestes s'interpellent et se répondent, offre ainsi la possibilité de mieux comprendre le déroulé d'une intervention, de sa conception à sa réalisation et :

- d'appréhender les différentes phases de tout chantier,
- de comprendre l'évolution des techniques,
- de faire découvrir toute la richesse et l'importance des métiers du bâtiment dans le quotidien de chacun.

#### La découverte de l'excellence

Le Musée Jean Butaud, ce n'est pas que des outils mais, bien au delà, le moyen de comprendre à quel point un bâtiment et sa qualité de construction impactent notre vie quotidienne.

Tout un chacun pourra ainsi, par exemple, découvrir :

- la conception différente de l'hygiène entre quartiers populaires et beaux quartiers,
- des systèmes d'hydrothérapie...datés de 1873 !
- les premiers réflexes, qui reviennent au goût du jour, visant à économiser l'eau,
- l'évolution des pratiques administratives,
- des objets du quotidien dans l'univers du travail et qui rappellent, l'importance des conjoints dans la vie de l'artisan...

Cette année, plusieurs nouveautés :

- l'exposition de chefs d'œuvre des Compagnons du devoir,
- l'exposition de travaux d'apprentis dans le cadre du Challenge du bois,
- un jeu interactif où le public devra réattribuer à chaque corps de métier ses objets et outils qui auront été mélangés auparavant.

Maquettes d'escaliers, blasons... tout est prétexte à étonnement lors de la visite de ce musée lyonnais encore méconnu.

Ici, design ou technique, le geste artisanal prouve son excellence, rappelle qu'il est essentiel.

Petits ou grands, chacun devrait y trouver son compte car au Musée Jean Butaud, l'expression « la belle ouvrage » prend tout son sens.

#### Informations pratiques :

Pour la Nuit européenne des Musées : ouvert de 18h à minuit – entrée gratuite

Visite gratuite tous les mardis de 10h à 16h (sauf juillet et août) ou sur rendez-vous.

59, rue de Saint-Cyr  
69009 Lyon

[www.capecb-rhone.fr](http://www.capecb-rhone.fr)

Contact presse : Dépêches  
Jennifer Baudet - Florence le Berre  
Tél : 04 37 49 02 02  
E-mail : [depeches@depeches.fr](mailto:depeches@depeches.fr)